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今日の例会

第1752回2019年（令和元年) 12月10B(火） 今の教科書でも「元冠」の二文字は載っていますが、

変化したのは「モンゴルの来襲」 「蒙古襲来」などを併
記して意味を分かりやすくするケースが増えた事です。

2017年度の学習指導要領の改定案では「元冠」から

「モンゴルの来襲」への言い換えも検討されており、さ

らに見た目にわかりやすい表現に変化しつつあります。

年末会員家族懇親会
18:00～4階雅の間

先回の例会

第1751回2019年(令和元年)12月3日（火）晴

卓話 「将棋・ ・ ・そして聡太」

日本将棋連盟瀬戸支部長文本力雄様

卓話： 「将棋。 ・・そして聡太」

◇君が代

◆それでこそロータリー

●ゲスト紹介 1名

日本将棋連盟瀬戸支部長文本力雄様

〈ふみもと子供将棋教室〉

●出席報告

正会員36(33)名出席26名

出席率78．79％
‘

将棋を教えて早20年経ちます。

その年数に自分でもびっくりしておりますが､優秀な子

供たちを多く輩出させていただきました。

その中でも飛び抜けて優秀だったのが史上最年少でプ

ロ棋士となった藤井聡太です。

今日は将棋の話と聡太のこと最後に私のこともお話で

きたらと思います。よろしくお願いします。

まず､最初に将棋のことをご存じない方挙手してもら

えますか、ありがとうございます。

皆さんに言いますが「将棋は覚えてはいけません。そし

て指してもいけません。」

私がなぜこんなこと言うのかという訳は最後にお話さ

せていただきます。

将棋のルーツは紀元前2～3世紀、古代インドで発祥。

チャトランガというボードゲームが原型と言われてい

ます。それが西方のヨーロッパへ伝わりチェスとなり、

東の海沿いを通り琉球から日本へ入ったルートと、中国、

朝鮮半島を通って日本に入ったルートとあります。
各国の将棋は相手の駒を取ったら取ったきりのゲーム

ですが、日本の将棋は改良され鎌倉期より、取った駒を

自分の駒として使えるという今の将棋の形になったわ

けであります。江戸時代には幕府の庇護を得て、名人制

ができ、文化として花開きました。

藤井聡太が14歳2ケ月で史上最年少棋士になるまで、

最年少棋士記録を持っておられたのが加藤一二三九段

です。

J長谷川幹事報告’

1）12月ロータリーレート1ドル=108円

2）11月理事役員会承認報告

3）ロータリーの友12月号が届いておりますのでお帰り

にお持ちください

伊藤会長挨拶’

蕊
て侵攻を受けた事件のことです。

当時大陸を支配していた巨大帝国の船が九ﾘ'l'l北部を

襲って来た時の事ですが、三度とも暴風雨(神風)のおか

げで元軍を撤退させたと授業で習いました。－度目の襲

来を「文永の役」三度目を「弘安の役」を合わせて「元

冠」と呼ぶのが一般的でした。

会提テーマ『令瓢｡温識瓢薪』 恭細は穂墾紙を極用しており態す‘，



II
地区補助金事業

｢カンボジア小学校トイレ建設支援事業」報告
記録を63年ぶりに塗り替え、新旧の最年少棋士の対局

が､奇しくも藤井聡太のプロデビュー戦だったというこ

とで、話題になったことも記憶に新しいところでありま

す。

それでは聡太の奇跡をたどってみたいと思います。

聡太は年中さんの時おばあちゃんとお母さんに連れら

れて私の教室にやってきました。教室は手狭な六畳二間

です。そこに子供たちが集まって将棋を学んでいます。

棋力は20級から始まりますが、聡太は年長までの－年

間で16級も上がり4級になりました。これは教室の記録

となっており、いまだに破られていません。

そして年長の時､教室の中でも後に東大を受験したくら

い大変に優秀な1級の6年生に、攻めて攻め続ける将棋

をして細い攻めを繋げ､ついには相手に一度も王手掛け

させずに勝ってしまったことが思い出されます。

教室には聡太より前に奨励会に入った子もいまして、

彼が相当鍛えてくれましたね。また愛知県代表とあり全

国大会に出場した先輩もいて聡太の練習相手になって

くれました。とても恵まれた環境だったのでないでしょ

うか。その中で聡太は切蹉琢磨し強くなっていきました。

そして、小学3年生で「全国小学生倉敷王将戦」で日本

一となり、 「JT東海大会」でも優勝しました。

小4の時、奨励会を受験し合格しました。

奨励会に入会するとプロと同等にみなされるので巷の

教室には通うことはできなくなります。教室も卒業。

別れの挨拶に来た聡太に対してこんな言葉が□から出

ました。 「名人を目指すなら応援はしない。名人の上を

目指すなら応援します」

その時の聡太は何を言われたか分からないようでずっ

と黙ったままでした。

その数カ月後、地元の放送局ラジオ．サンキューに出演

させてもらった時、パーソナリティの水野良一さんから

インタビューを受けました。 「将来の夢は何ですか？」

その問いに聡太はきっぱり言ったのです、 「名人を超え

たい」と。

それを聞いたとき、ほんとに嬉しかったです。それが私

の問いに対する答えでありました。

その時の音声は今もラジオ．サンキューに残っています。

－

11月22日から25日、カンボジア

支援事業を行ったので報告します。

参加者：伊藤会長、ご子息様。長谷川

幹事､奥様､鈴木直前会長､松岡さん、

渡邊

ー＝

■龍
11月22日空路タイへ入国｡翌日空路でカンボジア入国。

チャーターバスにてカンボジア＊タイ国境のサン・パウ

ロンリ'l'lヘ入郷｡小学校2校に対してそれぞれトイレ2基、

井戸1本を寄贈しました｡伊藤会長挨拶□－タリーの銘

板授与、学校からの謝辞に続いて子供たちに文房具1式

を手渡ししました。子どもたちから大歓迎を受けました。
翌日はアンコールワット遺跡の小観光を楽しみ、夜行便

で名古屋帰言。無事事業を完遂しました。

会員皆様からたくさんのご寄付をいただき感謝いたし

ます｡次年度も会員の實同が得られれば事業を継続して

ゆきたいと考えています。
国際奉仕委員長渡邊源市
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小林英毅／本日は囲碁会、4Fにてお待ちします。

松岡多加倫／先日の季楽会は、千種区竹越の焼肉屋
“とよ”で行われました。とても大勢の方々にお集ま

りをいただきました。シャトーブリアンが美味しく、

喜んでいただけたと思います。次回は1月、米山奨

学生、工リン君がアルバイトをしていた、丸の内の

フグ料亭「晴快荘」で行います

大口弘和／本日の卓話講師として文本力雄さんを

紹介させて頂きます。

重見有美／四国八十八ケ所巡りに行って参りまし

た。自分を見つめなおす旅になりました。

渡邊源市／本日カンボジア支援の報告をさせてい
ただきます。

樫尾冨二 会員誕生日お祝い

林 永芳 結婚記念日お祝い

足立一郎 萩原喜代子 長谷川亨

池森由幸 伊藤健文 加藤重雄

河合隆史 牧野登志子 柵木充明

太田和孝 大谷 恩 笹野義舂

志水ひろみ 鈴木聖三 谷口 優

碓氷美佳 和田正敏 吉田 玄

25件|合計72‘OOO円｜
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冒頭に申し上げました、 「将棋を覚えてはいけない、

指してもいけない」の答えを述べさせていただきます。

私は若い頃、将棋の魔力に取り付かれ頭の中は将棋のこ

とでいっぱいで､その時分付き合っていた綺麗な女性と

のデートの約束をなんとすっぽかして将棋を指しに行

ってしまった。その時の苦い想い出は今となっても傷と

なって残っています。

皆さんにお願いします。これから先もステキな出会いが

あると想います。

「大切な人」と「将棋」が前に立ちふさがったときは、
迷うことなく「大切な女性」 「大切な男性」を必ず選ん

でくださるよう切にお願いして今日のお話を終えさせ

ていただきたいと思います。

「将棋は覚えてはいけない」「将棋を指してもいけない」

ご静聴ありがとうございました。

名古屋東急ホテル3階錦の間

谷口茂弘様

次回例会2019年(令和元年) 12月17B(火) 12:30
卓話 名古屋市東山植物園園長


